
 

洋口港开发需要引起重视的 10个问题 
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3 月 27 日，致公党市委会带领我们科技支部一行前去如东洋口考察，参观了洋口港

区、化工园区、洋口闸、中心渔港，听取了当地负责同志的热情介绍。成绩很多，信息点

很多，我的收获很大；也看出了一些未引起足够重视的问题，具体如下： 

1． 洋口港开发区的地位  到目前为止，洋口港开发区尚未获得江苏省级的正式立项，未

能列为相应级别的开发区；不利于洋口港的重要性被社会认知，不利于港区项目的落

实。 

2． 建设期限  洋口港论证了几十年，近几年才有了实质性的进展，而建设周期未能像三

峡工程一样确定下来，不利于投资资金的及时到位，不利于社会资源的有效调配。 

3． 项目选择面  港区项目面较窄，据说整个港区给台湾王永庆一项目也行，港口资源被

少数资本家占用，国家、地方和其他群体的利益很难保障。 

4． 港城规划  港口规划较多，港区周围的城镇规划不够，会成为今后发展的瓶颈。 

5． 基础工程进度  当地的人才人力、基建物资、基础设施等还未全面跟进，会拖延整体

工程进度；建设期对当地财政贡献也不能如期实现。 

6． 污染治理 化工园区的项目落实很多很快，但三废治理不彻底，有直接或间接排入大

海的可能，须进一步加强治理的力度。 

7． 天然资源的保护 开发港口资源的同时，要保护好海域、水道、渔业、滩涂、植被、

生态等原有的天然资源。 

8． 传统产业的保护 发展工业、交通、物流、旅游的同时，要兼顾海洋捕捞，滩涂养殖

等传统行业的继承和发展。 

9． 抗潮等级 海堤以 50 年一遇标准建设，等级偏低。 

10．工程质量 须建立豆腐渣工程、腐败工程的防治措施，既要建政绩工程，更要建民心

工程。 


